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教育简讯 探讨切实可行的新路
本市10区县学生

到雁翅基地参加科学实践
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■ 专栏

本报通讯员 石明廷

为使幼儿园儿童升入小学后，
尽快适应学校教育，尽早完成从幼
儿园儿童到小学生的转变，北京实
验二小永定分校开始了幼小一体化
管理课程的研究，即“新九年”课程
一体化管理研究。所谓“新九年”课
程一体化管理，就是将幼儿园三年
教育和小学六年教育进行有效衔接
和管理，并纳入学校校本课程进行
研究。

开展“双走进”活动
每月组织幼儿园大班儿童到学

校进行参观：让孩子们通过观看教
学楼宏伟的外观、教学楼内干净整
洁的楼道、宽敞明亮的教室、教室内
整齐的桌椅、图书角内丰富多彩的
书籍，以及普通教室内学生如何聚
精会神听教师讲课、专业教室内学
生如何在教师的指导下进行专业训
练等一系列内容，了解学生是如何
在学校学习的。组织幼儿参观学校
操场，了解学生是怎样上体育课和
进行体育锻炼的。组织幼儿参观学

校体育馆，了解体育馆的设施和设
备，培养他们向往做一名小学生的
自豪感。每月组织小学生到幼儿园
进行交流活动，让他们给小弟弟小
妹妹们介绍小学生在学校的情况，
包括小学生为什么上课不能睡觉、
吃零食、上厕所、认真完成作业、举
手回答问题的理由，以及一些常用
的手势和符号，并且为小弟弟小妹
妹们展示自己音乐、英语、体育等方
面的特长，让小弟弟小妹妹们做好
心理准备。

我要上学了主题教育
幼儿园针对孩子们的特点，开

展我要上学了主题教育活动。活动
内容包括：上学心情大调查，让每个
大班的小朋友讲一讲喜欢上学和不
喜欢上学的理由，教师们依据孩子
们的理由开展教育召开幼儿园家长
会。在课堂上组织幼儿做如何度过
小学生课间十分钟活动，如，游戏活
动、用积木搭校园活动、剪纸活动
等，为幼儿园小朋友做好上学的心
理准备。

培养良好的行为习惯
幼儿园为培养儿童的良好行为

习惯，从儿童入园开始着手，通过召
开家长会给家长讲清楚培养孩子早
睡早起、自己穿衣服、洗脸、刷牙等
良好行为的意义，给家长讲清楚培
养孩子讲文明有礼貌的意义，幼儿
园也在这些方面加强培养。此外，
幼儿园还用游戏的方式，培养儿童
学会倾听、学会举手回答问题、学会
回答问题声音要洪亮、学会表达自
己的意愿、学会互相礼让以及讲卫
生等。

加强能力培养
永定分校在学生课堂上推行精

彩两分钟，让学生用这两分钟与同
学分享自己的所思所想。学校规定
在幼儿园也要引入这种机制，让儿
童们也利用两分钟的时间表达自己
的意愿，以此培养幼儿的表达能力
和辨别是非的能力。幼儿园还组织
孩子观察小学生回答问题时运用的
符号，在幼儿园里复习这些符号，并
让家长在家中帮助孩子巩固这些符

号。幼儿园还努力培养孩子们的角
色意识，他们领到自己喜欢的角色
后，都回去积极进行准备。如选择
了做天气预报员的孩子，回到家里
主动要求爸爸妈妈帮助自己练习如
何预报天气；选择了讲故事的角色
后，就会让家长帮助自己找要讲的
故事，并练习怎样把故事讲好；在
《绘本阅读》时，孩子们互相帮助，积
极体会《绘本阅读》中的故事情节
……

北京实验二小永定分校为将
“新九年”课程一体化管理研究做扎
实，制定了专门的研究计划，并在学
校多次开展了“新九年”课程一体化
管理研究论坛，目的是让全体教师
积极参与研究，努力做好幼小衔接
工作。

北京实验二小永定分校负责人
表示，我们进行“新九年”小幼一体
化管理的研究，目的是让孩子们玩
出健康、玩出快乐、玩出智慧、玩出
规则，为全面提升学校的教育教学
质量探讨出一条切实可行的新路。

本报讯（通讯员 杨培培）城子幼儿园与区消防支队日前联合开展了“119”消防教育活动。活动中，消防官兵以互动形式开
展宣传教育，为幼儿搭建了模拟逃生帐篷，指导幼儿“火里逃生”，还向幼儿们介绍了“严禁烟火”、“安全出口”、“火警119”等标
志。幼儿在老师的带领下完成了蹲下、捂住鼻子、摸着墙找出口等一系列动作。

本报讯（通讯员 杨培培）来自北京市朝阳、丰台、延庆
等近10个区县的57名初中生和家长近日来到雁翅基地参
加开放性科学实践活动。

活动中，在“探究锁头内部奥秘”项目中，学生和公安大
学的教师一起学习，了解到锁的结构并动手组装了弹子锁；

“火场逃生与自救”项目，让学生掌握了制作简易的防毒面
具、绳索的连接等技能，并体验了安全通过火场；“给基地生
物圈分类”项目，让学生走出课堂，在大自然中寻找生物课
本中列举的植物种类。孩子们走出了固定化的课堂，在专
业教师的指导下，利用物理、生物、化学、地理等相关学科知
识，通过独立探索和团结协作，完成了课程任务，提升了创
新精神和实践能力。

参加此次活动的学生是在北京市开放性科学实践活动
选课平台自主选课到雁翅基地进行学习。雁翅基地作为首
批资源单位，今后将不断改进和完善课程项目，为学生提供
无边界、跨学科的开放性科学实践服务，以满足全市初中学
生个性化、多样化的学习与发展需求。

区特殊教育学校
举办教学技能培训

本报讯（通讯员 杨培培）近日，区特殊教育学校开展了
教学技能培训，邀请海淀区培智中心学校的教师为全体任
课教师做教学设计培训，进一步提高本校教师的业务水平，
促进特殊教育学校专业化发展。

这次培训以《有趣的扑克牌》教学设计实例，帮助教师
理解教学理念、分析学生现状与教学设计之间的联系、确定
不同层次的学生目标等，还提出了特教学校的教学要以学
生的个别化教育计划为核心来开展，教学设计的理念内容
与普通学校的教学设计不完全相同，特教学校的课堂要关
注每一个学生的发展需求，教学设计要体现每位学生的个
别化目标与本节课的关系等内容。

通过培训，教师们深深地感到：要想成为一名合格的特教
教师，需要不断学习，加强研究，特别是要遵循学生的身心发
展特点和特殊教育教学规律，为每一位学生提供合适的教育，
最大限度地开发潜能、补偿缺陷，促进学生全面发展。

本报讯（通讯员 杨培培）日前，北京市早期教育研究所
专家组一行4人来到区幼儿园开展了北京市幼儿教师教育
展示现场评审工作。区教委、区教师进修学校相关负责人
参加活动。

市专家组对幼儿的区域活动、生活活动、教育活动和户
外体育活动等半日教学环节进行了观看与评审，还提出了
针对性的建议和意见。教学活动结束后，专家与授课教师
进行了现场提问交流，并对教师在教学中和蔼可亲的态度、
具有感召力的语言、调动幼儿主动学习的措施、创设与幼儿
互动的教育环境等方面给予了充分肯定。

区幼儿园将以此次活动为契机，借助专家指导，激励广
大教师不断转变教育观念，提高保教水平，更好地为幼儿和
家长服务。

市早期教育专家组
到我区开展现场评审
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——实验二小永定分校进行“新九年”小幼一体化管理研究纪实

区质监局
召开专题会议传达学习市领导调研讲话精神
近日，区质监局召开专题会议，传达学习市

委书记郭金龙到门头沟调研时的重要讲话精神。
会议先后传达了市委书记郭金龙，市委副书

记、市长王安顺在调研座谈会上的讲话，区委书
记韩子荣关于全区经济社会发展情况汇报。

局主要负责人就如何贯彻落实郭金龙书记
的调研讲话精神提出三点要求：一是深刻领会贯
彻，全体干部职工要深刻理解讲话阐述的新思

维、新观点，增强责任意识和创新能力。二是深
化作风建设，筑牢队伍建设基础，遵守党的纪律，
巩固扩大群众路线教育实践活动成果，扎实开展
好“三严三实”专题教育。三是加大监管力度，推
动生态涵养区发展，不断强化工作举措、创新工
作亮点，加大对特种设备和产品违法行为的打击
力度，提高质量安全监管水平，助力门头沟区的
经济社会进一步发展。

区质监局
检查我区工业许可证企业

近日，区质监局由局领导带队，对辖区工
业生产许可证企业进行监督检查。

在听取企业负责人对近期生产经营活动
的介绍后，执法人员到生产车间进行现场检
查，按照《北京市工业产品生产许可证获证企
业后续监督管理办法》中的要求，对企业原材

料把关、库房物品摆放、成品出厂检验等情况
进行逐一检查，现场责令企业对不符合要求的
轻微缺陷项目进行整改。区质监局指出，生产
企业要落实自身的主体责任，将提升产品质量
作为企业经营的第一要务，努力创出产品品
牌，为辖区经济发展注入活力。

京煤总医院眩晕中心日前成立。该中心
是目前京西地区首家眩晕中心。

眩晕是临床上常见的症状，是众多复杂
的眩晕性疾病所共有的一种临床表现，常常
困扰人们的日常生活。眩晕性疾病病因复
杂，诊治困难，涉及学科多。眩晕病患者往往
辗转于临床多个科室而得不到明确有效地诊
治。国内多数医院对眩晕性疾病仍然采用

“分科论治”的模式，与发达国家存在一定的
差距。

为与国际眩晕病诊疗模式接轨，京煤总
医院整合神经内科、耳鼻喉科、骨科、眼科优
势资源，并同武警总医院眩晕研究所进行技
术合作，建立了京西第一家眩晕中心，使眩晕
病的诊治更加趋于科学化、系统化、准确化。

眩晕中心拥有先进的前庭功能检查及治疗设
备，引进了国际领先的三维滚轮耳石复位系
统、SRM-Ⅳ型前庭功能诊疗系统，治疗良性
阵发性位置性眩晕取得了突破性进展。这些
国际一流的眩晕病诊疗设备能够完成前庭功
能的系列化检查，为疑难眩晕患者提供比较
明确的诊断，还可针对病因为患者制定个性
化治疗方案。

眩晕中心欢迎广大眩晕、头晕患者前来
就诊，中心将竭诚为您提
供优质高效的服务。

眩晕中心地址：新病
房楼神经内科门诊东侧

联 系 电 话 ：
69842525-36519

京煤总医院眩晕中心成立

京煤总医院心内科日前首例抗核磁
起搏器成功植入。

65岁的彭女士发作性晕厥病史2年
余，曾就诊市内多家医院，未明确诊断。
患者因不定时意识丧失而紧张焦虑，生
活质量严重下降。10月 26 日，因多次
反复晕厥收治京煤总医院神经内科，
接诊后心电监护提示心律失常，敏锐的
神经科郭聪桃大夫立即请心内科会诊，
心内科明确诊断三度房室传导阻滞，即刻
转入CCU监测生命体征，完善相关检查，对
症支持治疗，一切紧张有序地进行着。

患者随时可能病情反复发生猝死，

经与患者及家属沟通后，请北大医院周
菁主任医师带领我院心内科团队于10
月29日为该患者成功植入了抗核磁起
搏器，这是我院 10年来首次实施永久
性起搏器植入术，更是我院首例进行抗
核磁起搏器植入手术的病例。术后患者
状况良好，程控显示各项参数工作正常。

永久起搏器能治疗缓慢型心律失
常，改善生活质量，但以往植入传统起搏
器的患者不能进行核磁共振（MRI）检
查。而安装起搏器的患者多为老年，也
正是肿瘤、心脑血管疾病以及骨关节疾
病的高发年龄，而MRI检查在诊断癌症、

骨关节疾病、脑脊髓病变等方面的作用
是其他检查手段不可替代的。传统的起
搏器可能会与MRI设备产生相互影响，
导致心脏起搏器不能正常工作，甚至可
能使导线头端过热而造成心内膜灼伤的
危险，因此所有起搏器植入患者禁止接
受MRI检查。

抗核磁心脏起搏器的问世，解决了
这一难题。为患者植入后，只需将起搏
器调整为核磁共振检查模式，就可以进
行MRI检查了。同时，相比传统起搏器，
该款起搏器体积更小、使用寿命更长，为
相关患者的治疗提供了更好的选择。

京煤总医院
首例抗核磁起搏器成功植入

区质监局
组织干部职工参观抗战纪念馆

11月6日上午，区质监局49名干部职
工冒着今冬的初雪来到中国人民抗日战争
纪念馆，参观了“伟大胜利历史贡献——纪
念中国人民抗日战争暨世界反法西斯战争
胜利70周年主题展览”。

展览以“铭记历史、缅怀先烈，珍爱和
平、开创未来”为主题，通过图片、文物和大
量视频影像，再现了中国人民14年浴血抗
战的历史画卷，展示了中国共产党在全民

族团结抗战中的中流砥柱作用、中国人民
抗日战争在世界反法西斯战争中的重要地
位、中国人民抗日战争取得伟大胜利的历
史意义，全景式地展现了中华儿女冒着敌
人炮火共赴国难、英勇抵抗日本军国主义
侵略的光辉历史。一幅幅图片、一张张图
表、一件件实物、一段段视频，让大家时而
驻足、时而凝视，时而陷入深思。

通过参观，大家从不同侧面、多个角

度了解了当时全国抗战形势以及平西抗日
根据地创建和巩固的全过程，缅怀了老一
辈无产阶级革命家的丰功伟绩，接受了一
次深刻的爱国主义传统教育，更感性更直
接更深刻地认识到“落后就要挨打”这条亘
古不变的真理。大家纷纷表示，作为一名
质监人，要自觉立足岗位，勤奋工作，主动
把建设质量强国、促进驻区社会经济发展
作为自己的应尽之责。

区质监局
考核煤炭生产供应企业基本条件

市质监局、市新农办等部门联合区
质监局近日对我区煤炭生产供应企业进
行考核，进一步贯彻《北京市大气污染防
治条例》，促进减煤换煤煤炭生产供应企
业落实质量主体责任。

这次考核主要对北京西宝惠民型煤
有限公司进行企业基本条件现地考核评
查，重点评查企业资质、人员持证上岗、
设备是否在检验周期、进销台账、是否设
置公示栏、环保设备等内容，最终综合评

价85分，圆满通过考评。
对检查中发现的问题，区质监局执

法人员将督促企业完成整改，确保此次
对企业基本条件现地考核评查工作落实
到位。

城子幼儿园/摄


